

Sa Majesté le Roi adresse un message au 4^e Congrès de la ligue des Conseils de la Choura et des Sénats d'Afrique et du monde arabe (Rabat, jeudi 12 novembre 2009)

(Lecture est donnée par le Conseiller de SM le Roi, M.Mohamed Moatassim)

"Louange à Dieu

Prière et salut sur le prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Excellences, Mesdames et Messieurs les Présidents et les membres des Chambres des Conseillers, des Sénats, des Conseils Consultatifs et des Conseils similaires,

Mesdames et Messieurs les honorables parlementaires, C'est, pour Nous, un motif de joie et de fierté que de vous adresser ce message, en témoignage de l'estime que Nous portons aux vénérables Chambres Hautes que vous représentez, et qui incarnent l'esprit de concertation qui imprègnent nos traditions culturelles et culturelles ancestrales. Elles traduisent, parallèlement, l'essence même de la démocratie authentique fondée sur les institutions représentatives telles qu'elles sont universellement reconnues.

Le Maroc se prévaut d'une identité toute particulière, combinant ces deux dimensions avec bonheur et singularité, dans le cadre de sa monarchie constitutionnelle, démocratique et sociale. Fort aussi de son histoire séculaire, de sa position géographique ouverte et de nos orientations stratégiques, le Royaume s'est affirmé comme une terre de dialogue, et une passerelle de communication et d'interaction entre les espaces arabe et africain. Attaché que Nous sommes à cette double appartenance, Nous ne pouvons que saluer votre vénérable Association et Nous réjouir des efforts qu'elle déploie pour raffermir les liens de coopération et de solidarité entre nos pays frères, en vue de les ériger en véritable modèle de coopération Sud-Sud.

Nous tenons également à saluer votre institution comme espace d'échanges d'expériences où l'on se penche sur les questions d'intérêt commun, animé d'un esprit de dialogue constructif et de solidarité agissante, et mû par la volonté de parvenir à des solutions réalistes et concrètes.

Cette conférence se tient dans un contexte de crise financière et économique internationale dont les effets pervers ont exacerbé les défis que nous devons affronter conjointement en matière de développement et de sécurité, et dont le traitement a, néanmoins, favorisé la réhabilitation du rôle stratégique de l'Etat et de ses institutions représentatives.

Voilà pourquoi les parlements et au premier plan les chambres hautes, avec ce qu'elles incarnent comme sagesse et perspicacité et ce qui les caractérise en termes de représentativité des collectivités locales, des forces productives, et des notabilités, sont appelées, aujourd'hui plus

que jamais, à s'inscrire dans le nouveau parcours de la démocratie participative. Cette dynamique a essentiellement pour vocation de conforter le rôle des instances parlementaires dans le processus de prise de décisions, loin des pulsions débridées d'un lobbysme capitaliste mondialisé, dépourvu de toute vocation humaine et sociale, et prospérant dans un contexte marqué par l'absence ou la faiblesse des mécanismes de régulation et de réajustement équitable. Il est, donc, impératif et incontournable de renforcer et d'humaniser la bonne gouvernance aux niveaux national et international. De même, il est fondamental de placer l'homme au coeur du développement et de s'ouvrir sur l'environnement extérieur, en particulier les composantes de la société civile, les espaces de réflexion et de recherche scientifique, et les faiseurs d'opinion.

Mesdames et messieurs les Présidents et les Parlementaires.

Partant de ces orientations qui s'imposent en cette période de l'histoire, Nous nous attendons à voir émerger de votre conférence une nouvelle dynamique où votre honorable Association aura un rôle actif à jouer, une dynamique qui se déclinera en quatre volets:

Sur le plan politique, il est attendu de vos assemblées qu'elles aident à consolider davantage les jeunes démocraties, tout en prenant en considération la spécificité de chaque pays.

Au niveau économique, vos assemblées ont, de par leur formation et leur composition, un rôle de premier plan à jouer dans la promotion d'un partenariat efficient en matière de développement, entre le monde arabe et l'Afrique. Ceci devrait se traduire dans les faits par des projets concrets ne se limitant point au seul aspect des infrastructures, mais couvrant aussi les secteurs du développement humain. A cela s'ajoute la nécessité de conforter le positionnement des économies des Etats membres dans le processus de redéploiement et de restructuration de l'économie mondiale, en prélude à l'avènement d'une gouvernance plus équitable, plus équilibrée, plus solidaire et plus humaine.

Au volet culturel, le brassage fécond des civilisations arabe et africaine, autant que leur volonté inlassable de gagner les enjeux de la société de l'information et de la communication, devraient vous inciter à contribuer à la concrétisation de l'alliance des civilisations et à l'ancrage des valeurs de coexistence interreligieuse et intercivilisationnelle. Ceci devrait également vous encourager à vous investir dans la lutte contre l'extrémisme et le terrorisme qui n'a ni religion ni patrie, et à veiller au respect de la diversité culturelle en tant que facteur d'enrichissement des identités nationales, et non un mobile pour susciter les velléités d'ostracisme, de fanatisme, de division ou d'aliénation.

Le volet stratégique demeure fondamental pour votre action commune. En effet, les nombreux foyers de tension qui existent dans la région afro-arabe, -l'exemple le plus dramatique étant l'agression subie par le peuple palestinien -, appellent de votre part des efforts concentrés pour aider à créer les conditions d'un dialogue constructif. En tant que parlementaires, vous saisissez mieux que d'autres à quel point le dialogue est bénéfique pour susciter un climat de rapprochement, de confiance et de réconciliation et parvenir, de la sorte, à des solutions pacifiques et

justes, propres à enrayer ces foyers de tension. De telles solutions, tout en préservant la souveraineté des Etats, leur unité nationale et leur intégrité territoriale, épargnent à leurs peuples de gaspiller leurs énergies et d'épuiser leurs potentialités dans des conflits artificiels ou, en tout cas, susceptibles de faire l'objet d'un règlement.

Cela est possible dès lors que l'on fait montre de retenue et de réalisme, et que l'on fait prévaloir le droit et l'équité. Outre l'attachement aux valeurs de fraternité, d'unité, de paix, de bon voisinage et de solidarité, et au respect de l'inviolabilité des nations et de la dignité humaine, l'on devrait veiller à la prééminence de la logique d'intégration au sein d'unions régionales dont on ne peut se passer si l'on souhaite assurer le développement et la stabilité souhaités. C'est, donc, le choix qui doit être fait, au lieu de succomber à des velléités d'hégémonisme et de balkanisation et de se laisser tenter par la confection d'entités fragiles, qui sont autant d'entraves au progrès et d'atteintes à la logique de l'ère contemporaine, celle des groupements forts.

Nous sommes convaincu que votre Association honorable, qui est habilitée à jouer un rôle diplomatique efficient au sein des différentes instances régionales et internationales, ne ménagera aucun effort pour faire entendre la voix des pays qu'elle représente, et servir les causes justes de leurs peuples respectifs.

Nous souhaitons la bienvenue aux hôtes du Maroc que vous êtes, au pays comme dans l'enceinte de l'honorable Chambre des Conseillers, et implorons le Très-Haut d'assurer plein succès aux travaux de votre conférence, que Nous entourons de Notre bienveillante sollicitude et dont Nous saluons la bonne organisation. Fasse-t-il que vos assises s'imprègnent de "l'Esprit de Rabat", dont le vocable arabe, " Ribat ", évoque avec force l'idée fédérative incarnée par votre Association, outre la symbolique diplomatique dont la capitale du Royaume est porteuse aux niveaux arabe et africain, en tant qu'emblème de la volonté de consensus et de réconciliation et de l'esprit prospectif.

Wassalamou alaikoum wa rahmatoullahi wa barakatouh"

Map.ma